



SECRETARIADO EJECUTIVO
DEL SISTEMA ESTATAL
DE SEGURIDAD PÚBLICA

GOBIERNO DE CHIAPAS

ACUERDO NACIONAL POR LA SEGURIDAD, LA JUSTICIA Y LA LEGALIDAD.



ACCIONES

PRIMER TRIMESTRE 2024

ENTREGA DE UNIFORMES

Se realizó la entrega de kits de uniformes, 4 unidades móviles equipadas como patrullas, equipo tecnológico para monitoreo y video vigilancia, así como becas para la capacitación de las y los policías de Copainalá.

Este equipamiento coloca a nuestra Policía Municipal a la vanguardia ,con el fin de dar continuidad a las acciones que permitan transformar la seguridad en nuestro Estado.

Se señalo que gracias a este trabajo coordinado con el Ayuntamiento; del 2018 al 2023 se han disminuido los delitos de alto impacto y la incidencia delictiva general, lo que da bienestar y paz para todas las familias de ese lugar.

EQUIPAMIENTO

En Chiapas, continuamos reconstruyendo el tejido social y mejorando la percepción de la seguridad de las y los ciudadanos, en este sentido, se realizó la entrega de 4 unidades móviles equipadas y balizadas como patrullas, kits de uniformes y becas para capacitar a las y los elementos de seguridad pública de Villaflores.

Desde la Frailesca se reconoció el esfuerzo que está realizando el Ayuntamiento de Villaflores, ya que en lo que va de su administración, el Certificado Único Policial (CUP) lleva un avance del 74%, así mismo, se reiteró que se continuarán impulsando las acciones para que todos los elementos de la policía cuenten con las capacitaciones adecuadas para el correcto desempeño de sus labores.

REUNIÓN INTERINSTITUCIONAL

En las instalaciones del Secretariado Ejecutivo se llevo a cabo una reunión interinstitucional con las y los directivos del Centro Estatal de Control de Confianza Certificado.

La finalidad de la reunión, es de dar continuidad al excelente trabajo en materia de certificación policial; así como, plantear los objetivos que en este año, permitan alcanzar la meta de tener a todas y todos los policías con el Certificado Único Policial.

REUNIÓN DIRECTIVOS SESESP

Se llevó a cabo la primera reunión de trabajo 2024 con las y los directivos del Secretariado Ejecutivo, en la que el Secretario Ejecutivo los exhortó a redoblar esfuerzos para fortalecer las acciones y estrategias en materia de seguridad.

En dicha reunión se analizaron los programas a ejecutar y la agenda de trabajo de cada una de las áreas que integran a esta institución, con el fin de mantener y continuar entregando los mejores resultados a las y los chiapanecos.

REUNIÓN DE CAPACITACIÓN

El Titular del Secretariado Ejecutivo asistió a la Ciudad de México para recibir la capacitación de los fondos federales FASP, FOFISP y FORTAMUN 2024, misma que estuvo presidida por Secretario Ejecutivo Adjunto y el Director General de Vinculación y Seguimiento del SESNSP.

Esta capacitación es de suma importancia, ya que, con el manejo adecuado de estos recursos, el Secretariado Ejecutivo, garantiza para Chiapas el avance en materia de profesionalización, equipamiento y dignificación policial; cumpliendo con el objetivo establecido por el Ejecutivo Estatal, que es garantizar las políticas públicas que contribuyen con el bienestar de las familias chiapanecas.

REUNIÓN NACIONAL DE SECRETARIOS EJECUTIVOS

Se celebró la Reunión Nacional de Secretarios Ejecutivos de los Estados, con el fin de continuar con la política pública en materia de seguridad que ha emprendido el Presidente de la República en todas las entidades del país.

El Secretario Ejecutivo Adjunto del SESNSP reconoció el trabajo de todos los equipos de trabajo de las entidades y municipios que han estado dispuestos a trabajar en coordinación con la federación.

El titular del Secretariado Ejecutivo de Chiapas, informó del gran avance que lleva nuestro Estado en capacitación, certificación y equipamiento policial; y señaló también, que este año redoblarán esfuerzos para continuar con las buenas gestiones en beneficio de la población.

MESA CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ

En la capital del Estado se llevó a cabo la Mesa Regional para la Construcción de la Paz; se establecieron acuerdos para reforzar operativos específicos en áreas relevantes de la Zona Metropolitana de Tuxtla Gutiérrez.

Así mismo; se revisaron y evaluaron los resultados en materia de seguridad, con el fin de continuar fortaleciendo las tareas operativas de las y los elementos de seguridad pública,

Se informó que en materia de Certificación Policial, la región lleva un avance del 70.8% en lo que va de esta administración, por lo que pidió redoblar esfuerzos para alcanzar la meta establecida en este año.

EQUIPAMIENTO

Se realizó la entrega de equipamiento para enaltecer y dignificar la labor policial en Ocozocoautla.

Se entregaron 4 unidades móviles equipadas y balizadas como patrullas, más de 80 kits de uniformes y 27 becas de capacitación para impulsar la profesionalización de las y los policías municipales.

Se destacó que se está construyendo la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, y que este gran esfuerzo forma parte de una política pública de seguridad integral, que tiene como eje central la dignificación policial impulsada por el Gobierno del Estado.

CONSTANCIA DE ACREDITACIÓN

El Secretario Ejecutivo recibió la constancia de acreditación emitida por el Centro Nacional de Certificación y Acreditación.

La acreditación nacional, es prioridad para el Gobierno del Estado, ya que con ello se garantiza a las familias chiapanecas que las y los guardianes del orden público pueden desarrollar su labor con honestidad, justicia y responsabilidad, esta garantía es gracias a los resultados obtenidos de los procesos de evaluación realizados por el Centro Estatal de Control de Confianza Certificado de Chiapas, al personal perteneciente a la seguridad, procuración de justicia del Estado y municipios.

CERTIFICADO ÚNICO POLICIAL

El Certificado Único Policial(CUP) es una herramienta con un objetivo transformador para la función policial, por ello, la importancia de que todas y todos los policías en Chiapas cuenten con su CUP.

En este sentido, se sostuvo una reunión de trabajo con el titular del Centro Nacional de Certificación y Acreditación; el encargado del Despacho del Centro Estatal de Control de Confianza Certificado del Estado y con las y los presidentes municipales que se rigen por usos y costumbres, con el fin de avanzar en las capacitaciones y emisiones de constancias a las personas que ejercen funciones policiales.

REUNIÓN VIRTUAL

Se participó en la reunión de trabajo virtual, convocada por el Secretario Ejecutivo Adjunto del Sistema Nacional de Seguridad Pública para los Gobernadores de los Estados y los Secretarios Ejecutivos de todo el país.

Se abordaron temas como los avances para la distribución de los Fondos para el fortalecimiento de la seguridad pública en el 2024, así como el Certificado Único Policial, con el objetivo de reforzar el avance a nivel nacional como lo indica el Modelo Nacional de Policía y Justicia Cívica (MNPJC).

REUNIÓN CON MUNICIPIO

Avanzar en la modernización y el fortalecimiento del cuerpo de seguridad de Totolapa es un compromiso que se seguirá cumpliendo, la presidenta municipal de esa localidad, misma que sostuvo una reunión con el titular del Secretariado Ejecutivo.

Ambos funcionarios acordaron la agenda en materia de seguridad para el 2024.

EQUIPAMIENTO POLICÍA DE TUXTLA GUTIÉRREZ

En cumplimiento al compromiso de dignificar la labor policial en Chiapas, el Gobernador del Estado entregó en compañía del Secretario Ejecutivo 10 moto patrullas, 4 patrullas tipo pick up y 140 kits de uniformes a la policía municipal de Tuxtla Gutiérrez.

El titular del Secretariado destacó el avance que ha alcanzado el Ayuntamiento de Tuxtla en materia de Certificación Policial, con un 85% de sus policías certificados, el cual los reconoce como elementos comprometidos y preparados para su labor.

Se otorgaron becas de capacitación a las y los elementos de seguridad pública municipal para continuar fortaleciendo sus capacidades y brindarle a la ciudadanía de la capital la policía que se merece.

CONSTANCIA DE ACREDITACIÓN

Con el fin de continuar consolidando una policía certificada, confiable y capacitada, el Ejecutivo Estatal recibió del Secretario Ejecutivo, la Constancia de Acreditación del Centro Estatal de Control de Confianza Certificado, la cual fue emitida por el Centro Nacional de Certificación y Acreditación.

Con esto el Gobierno de Chiapas garantiza a las familias chiapanecas que las y los guardianes del orden público pueden desarrollar su labor con honestidad, justicia y responsabilidad, esta garantía es gracias a los resultados obtenidos de los procesos de evaluación realizados por el Centro Estatal de Control de Confianza Certificado de Chiapas.

ENTREGA DE UNIFORMES

Con el objetivo de contar con corporaciones equipadas, capacitadas y profesionales, se entregó unidades móviles, kits de uniformes y becas de capacitación a las y los elementos policiales del municipio de Jiquipilas.

En este marco, se resaltó la importancia de dignificar a los elementos de manera óptima e integral para seguir trabajando bajo la encomienda del Gobierno Estatal y continuar siendo el segundo Estado más seguro a nivel Nacional.

Además de que, las y los policías son pieza fundamental para el bienestar de las familias chiapanecas.

EQUIPAMIENTO PARA POLICÍAS

Como parte del fortalecimiento que se realiza en Chiapas en el rubro de seguridad pública, se realizó la entrega de equipamiento policial y becas de capacitación a las y los elementos policiales de Cintalapa.

Las corporaciones policiales han evolucionado de manera favorable, gracias a la capacitación, profesionalización y a la inversión en materia de seguridad, pidió a las y los elementos realizar su labor con respeto a los derechos humanos y con perspectiva de género.

REUNIÓN DE CONCERTACIÓN DEL FONDO DE APORTACIONES PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA (FASP) 2024

El Secretariado Ejecutivo asistió a la Ciudad de México a la reunión de concertación del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) del ejercicio 2024, misma que se celebró en las oficinas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

La reunión nacional forma parte de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública y del proceso de concertación de los fondos destinados a este rubro y se manifestó que, “todos los trabajos enfocados en la atención y prevención social de la violencia y la delincuencia continuarán en Chiapas como prioridad del Ejecutivo Estatal.

El Director General de Vinculación y Seguimiento del Secretario Ejecutivo Adjunto del Sistema Nacional de Seguridad Pública, pidió a las y los presentes, orientar los recursos, así como los programas y acciones, a la prevención de la violencia hacia las zonas con mayor incidencia y a las poblaciones vulnerables en riesgo de involucrarse con la criminalidad.

CENTRO MONITOREO ARRIAGA

Se entregó una pick up equipada y balizada como patrulla, kits de uniformes y becas de capacitación al municipio de Arriaga.

Se llevo a cabo la inauguración del Centro de Monitoreo, con una inversión de \$1,274,000.00, con el objetivo de fortalecer las acciones a favor de la paz, tranquilidad y bienestar de la población.

En su intervención, el Secretario Ejecutivo del SESESP, destacó que, gracias a la confianza y liderazgo del Ejecutivo del Estado, se sigue avanzando en brindar un mejor equipo y una mayor profesionalización a las y los policías municipales.

EQUIPAMIENTO POLICIAL

Se entregó en compañía del representante del Presidente Municipal, un vehículo tipo pick up, kits de uniformes y becas de capacitación a Tonalá.

Tonalá muestra un gran avance del 77% de elementos con el Certificado Único Policial (CUP), resultando con policías con los conocimientos, el perfil, las habilidades y aptitudes óptimas para su labor.

En este municipio, desde el inicio de la administración estatal a la fecha, se muestra una disminución del 21% en delitos en general y una disminución del 44% en delitos de alto impacto.

ENTREGA DE PATRULLAS

Se fortaleció el desempeño policial del municipio de Pijijiapan con la entrega de dos vehículos pick up equipados y balizados como patrullas y becas de capacitación.

Se reconoció el trabajo en materia de seguridad pues el municipio refleja una disminución del 77% en delitos en general y una disminución de 67% en delitos de alto impacto.

PATRULLAS A MUNICIPIOS

Se entregaron 8 patrullas tipo pick up, una moto patrulla, kits de uniformes completos, equipo táctico y becas de capacitación a las y los policías municipales de Soyaló, Rincón Chamula, Tapalapa, Bochil, Jitotol, Ixtapa, Amatán y Rayón.

Estas acciones sumadas a las campañas y programas de prevención del delito que se implementan en dichos municipios, han dado como resultado que en las regiones centro y norte, la incidencia delictiva haya disminuido del 2019 al 2023 un 42% los delitos de alto impacto.

El Secretario Ejecutivo manifestó que, *“con orgullo puedo decirles que nunca antes, como se hace ahora, se había tratado con dignidad y con respeto a las y los policías municipales, esa estrategia es propia de nuestro gobernador y la seguiremos haciendo hasta el último día de esta administración”*.

EQUIPAMIENTO POLICIAL

Durante la gira por la costa chiapaneca, seguimos fortaleciendo las capacidades de nuestros cuerpos de seguridad, dignificando su labor, y se realizó la entrega de equipamiento, kits de uniformes completos y cursos de capacitación para la Policía Municipal de Mapastepec.

REUNIÓN DE GABINETE

En la reunión de gabinete se da seguimiento a las estrategias que consolidan la seguridad y el bienestar de las y los chiapanecos; el Secretario Ejecutivo asistió con el firme compromiso de seguir fortaleciendo las estrategias en el rubro de seguridad.

INAUGURACIÓN INSTALACIONES

A través del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) que gestiona, el Secretariado Ejecutivo, se inauguró la segunda etapa de las instalaciones de la Dirección General de la Policía de Investigación de la Fiscalía General del Estado.

Con una inversión superior a los 30 millones de pesos, se realizó la segunda etapa del edificio, con lo que se demuestra el compromiso y visión del Gobernador con la procuración de justicia y la seguridad de los chiapanecos.

Se reconoció el trabajo comprometido del Fiscal General y se señaló que se continuarán con las gestiones que beneficien las tareas de las y los policías en todo el territorio chiapaneco.

KIT DE UNIFORMES

En Villacomaltitlan se realizó la entrega de kits de uniformes, 3 unidades pick up equipadas y balizadas como patrullas y cursos de capacitación para las y los policías del municipio.

Este equipamiento será de gran utilidad para el mejor desempeño de la labor policial y con ello brindar el mejor servicio para las familias.

REUNIÓN DE SEGUIMIENTO

Con el objetivo de garantizar al pueblo chiapaneco, policías certificados y capacitados para el ejercicio adecuado de su función policial; el Secretario Ejecutivo, el encargado de la Dirección General del Centro Estatal de Control y Confianza Certificado y personal del Instituto de Formación Policial, sostuvieron una reunión de seguimiento con personal de seguridad pública con resultados no aprobatorios.

Se informó a los enlaces y servidores públicos responsables de las gestiones de las evaluaciones de control de confianza, ante el Centro de Control de Confianza Certificado, sobre el seguimiento y acompañamiento que se realizará a los resultados integrales No Aprobados, con la finalidad de proceder a realizar las bajas necesarias de las y los elementos que no cumplen con este requisito indispensable.

CONSEJO INTERMUNICIPAL

Fortaleciendo los lazos de trabajo con los Ayuntamientos municipales, el Secretariado Ejecutivo llevó a cabo la 7a Sesión Ordinaria del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública de la Región I Centro, en el municipio de Chiapa de Corzo.

En esta sesión, se tomaron 6 acuerdos que darán cumplimiento a las estrategias en materia de seguridad programadas para esta región del Estado, todo ello, con la participación de autoridades de los tres niveles de Gobierno, Federal, Estatal y Municipal.

EQUIPAMIENTO POLICIAL

Se realizó la entrega de kits de uniformes, equipo antimotín y becas para cursos de capacitación.

El presidente municipal interino de Huixtla, agradeció el apoyo por las gestiones para invertir adecuadamente los recursos en beneficio de las mejoras laborales para las y los policías municipales de esa localidad.

ENTREGA DE UNIFORMES

En el municipio de Huehuetán se realizó la entrega de equipamiento policial.

El titular del Secretariado Ejecutivo se comprometió a seguir contribuyendo con acciones concretas para garantizar que en Huehuetán transformamos la seguridad.

REUNIÓN DE TRABAJO

En las instalaciones del Secretariado Ejecutivo, se reiteró el compromiso de seguir trabajando de forma directa con el municipio Tapalapa, por ello sostuvo una reunión de trabajo con su presidenta municipal.

Se coincidió en la importancia de dar continuidad a la dignificación policial, y seguir construyendo en unidad el bienestar de las familias de Tapalapa.

INAUGURACIÓN INSTALACIONES

En respuesta al compromiso de continuar mejorando los servicios de procuración de justicia, se llevó a cabo la inauguración de las instalaciones de la Fiscalía de Distrito Fraylesca con sede en el municipio de Villaflores.

Estas instalaciones cumplen con las acciones de fortalecimiento institucional en materia de seguridad, fueron construidas gracias al recurso del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP).

Desde el inicio de esta administración, se ha apostado a la construcción, renovación y dignificación de espacios para ofrecer una atención digna y eficiente a la ciudadanía, así como a los trabajadores de la Fiscalía de esta región.

EQUIPAMIENTO MUNICIPAL

En Unión Juárez se entregó equipamiento policial y cursos de capacitación a la corporación municipal.

Durante esta entrega, se señaló que la seguridad y la tranquilidad de las familias de esa y todas las regiones son una tarea de prioridad para el Ejecutivo del Estado, por lo que continuará impulsando el trabajo policial en cada uno de los municipios.



CHIAPAS
GOBIERNO DEL ESTADO